

 Fecha: 11-07-2024
 Pág.: 4
 Tiraje: 126.654

 Medio: El Mercurio
 Cm2: 448,4
 Lectoría: 320.543

 Supl.: El Mercurio - Cuerpo B
 VPE: \$5.890.264
 Favorabilidad: No Definida

Título: Jorge Člaude, ante la mayor inseguridad pública en la industria aseguradora: "No es un tema que todavía haga preocupar"

Vicepresidente de asociación del ramo se aleja de su cargo tras 23 años

Jorge Claude, ante la mayor inseguridad pública en la industria aseguradora: "No es un tema que todavía haga preocupar"

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Tras 23 años en la Asociación de Aseguradores de Chile (AACH), Jorge Claude deja el cargo de vicepresidente ejecutivo del gremio. Su salida, afirma en conversación con "El Mercurio", es parte de una transición planificada. "El tiempo va pasando y uno va cumpliendo edades. Era necesario buscar un sustituto y darle continuidad a la organización", indica.

A fin de mes se concretará su salida. En su reemplazo asumirá Marcelo Mosso, quien ejerce hoy como gerente general (cargo que desaparece). Claude seguirá trabajando en la industria, desde su rol como presidente de la Federación Interamericana de Seguros (Fides). Además, dice que está avanzando en varios proyectos personales. "No es mi idea el retiro. Tengo planes de seguir contribuyendo en distintas instancias, ojalá, por varios años más", expresa.

—¿Cuáles son los principales desafíos que tiene la industria?

"Los desafíos son muchos, porque esta es una industria que participa en muchas partes. Estamos en pensiones; ahí hay un debate pendiente. Estamos presentes en salud; eso tiene incidencia en cómo las compañías de seguro van adecuando sus ofertas de pólizas de seguro. Hay todo un tema de cómo colaborar a que se destrabe el mercado inmobiliario. Las compañías de seguros son inversionistas importantes en el mercado inmobiliario, otorgan créditos hipotecarios y son las que más tienen mutuos hipotecarios".

"En el mercado de capitales las compañías de seguros son granEl ejecutivo presidirá el gremio americano del sector. Aquí analiza el panorama en materia de pensiones y de salud.



Jorge Claude dejará a fines de julio el gremio asegurador. Dice que su plan no es retirarse y que continuará aportando a la industria.

des inversionistas, no tan grandes como las AFP, pero son los segundos más grandes. Ahí tenemos pendiente un cambio legal importante en el Parlamento, que se está discutiendo desde hace más o menos 10 años. Esperamos que se reactive, para que las compañías puedan cumplir mejor su rol de ofrecer buenas pensiones, en la medida que puedan hacer mejores inversiones".

—¿Hay alza en las pólizas por la crisis en seguridad pública?

"Hay más pólizas, pero no ha sido un aumento explosivo. Aquí hay que tener en cuenta que en la industria de seguros hay un actor que, a lo mejor no se ve, y que es muy importante, que son los reaseguradores".

"Los reaseguradores son globales, no son muchos y tienen puestas las fichas en todas partes del mundo. Entonces compensan (...) van mutualizando el riesgo. Los reaseguradores han ido mandando algunos mensajes de preocupación, pero no parece que todavía sea una situación tan alarmante, sobre todo en América Latina".

—Ha aumentado el riesgo en Chile, pero sigue siendo menor que los países de la región.

"Claro, tenemos una sensa-

ción de inseguridad, porque no estábamos acostumbrados. Es un problema social grave, pero en la práctica, desde el punto de vista de los seguros, si bien hay más dificultades, no es un tema que todavía haga preocupar".

—¿Cómo ven el avance de la reforma de pensiones?

"Ha sido complejo. Hay posiciones bastante distintas. Nosotros lo que hemos dicho es que hay que encontrar el mecanismo para subir las pensiones hoy, sin afectar las del futuro. Se pueden hacer las dos cosas y la industria de seguros está disponible para colaborar en eso".

—¿Cómo monitorean la situación de las isapres?

'Es importante tener en cuenta que la mitad de los chilenos tienen una cobertura de seguro de salud. Eso significa que las compañías de seguros ya están llegando hace mucho rato a los afiliados a Fonasa. Se han ido diseñando ofertas de cobertura que permiten también a los afiliados a Fonasa tener acceso a un seguro complementario; muchas veces son colectivos (...), pero también se han ido desarrollando, sobre todo con el ruido que ha habido con la isapres, pólizas individuales. Yo creo que eso es sano, es bueno para la población. Un evento grave de salud puede significar la quiebra de una familia. Las compañías de seguros no administran hospitales, lo que hacen es contribuir financieramente al gasto de